
 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 

 
 

 

Titulares  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 
Congreso espera por iniciativa de ley sobre venta de bienes del Estado 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-espera-por-iniciativa-de-ley-sobre-venta-de-

bienes-del-estado/  
Aunque el Ejecutivo estatal ha tratado al Congreso del Estado como ventanilla de trámite para la 
desincorporación de bienes del patrimonio estatal, se aprobará la iniciativa de ley correspondiente 

en cuanto la haga llegar, afirmó el presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública del 
Congreso del Estado, Arturo Hernández. El diputado del Partido Acción Nacional consideró que si el 
Gobernador no ha hecho llegar la iniciativa es porque no hay tanta prisa por obtener recursos 

adicionales para cubrir la nómina magisterial, ya que de acuerdo al presupuesto de egresos, sería 
hasta octubre cuando habría problemas para cumplir con esa obligación. 

 

Sobreseída, demanda de amparo de diputados sin partido 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/sobreseida-demanda-de-amparo-de-diputados-
independientes/  

La demanda de amparo que presentaron los tres diputados que renunciaron a su militancia en el 
Partido de la Revolución Democrática en contra de la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del Estado por negarse a entregarles la Representación Parlamentaria, fue 

sobreseída. Los legisladores Érik Juárez, Miriam Tinoco y Humberto González iniciaron el juicio de 
amparo III-318/2019, porque la Junta decidió respaldar a Javier Paredes como coordinador de la 
Representación que formó junto con la diputada de Morena Wilma Zavala quien decidió separarse 

de su bancada por el hostigamiento que sufría de parte del entonces coordinador Alfredo Ramírez 
y la vicecoordinadora Cristina Portillo. 
 

Seguirá Fermín Bernabé como jefe de la bancada de Morena en Congreso 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/seguira-fermin-bernabe-como-jefe-de-la-bancada-de-
morena-en-congreso/  
Fermín Bernabé atajó los rumores y aseguró que seguirá el frente del Grupo Parlamentario de 

Morena y anunció que será en las próximas semanas cuando se defina quienes encabezarán la 
Junta de Coordinación Política y la Mesa Directiva para el segundo año de labores de la 74 

Legislatura. “No habrá ratificación simple y sencillamente se mantendrá la misma línea de trabajo”, 
estableció el morenista, quien sostuvo que pese a las diferencias, Morena se mantuvo como la 
bancada con mayor productividad en el primer año legislativo con al impulso de 100 iniciativas. 

 

Se perfila escenario de mayor adelgazamiento administrativo e impuestos locales 

Revolución  

https://revolucion.news/se-perfila-escenario-mayor-adelgazamiento-administrativo-e-impuestos-
locales/  

“Si este año fue duro y difícil para Michoacán presupuestalmente hablando, el que viene será 
mucho más”, prevé el presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública 
del Congreso local, Antonio Martínez Soto para quien advierte que la situación genera un escenario 

de mayor adelgazamiento administrativo local y la instrumentación de impuestos locales. 
Cabe apuntar a nivel federal ya han iniciado los trabajos en la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público para la conformación de la propuesta de paquete económico para el 2020 y este jueves se 

tuvo la primera reunión de acercamiento con legisladores federales. 
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Corrige Yeyo a Fermín: ya no coordinará a diputados de Morena 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/corrige-yeyo-a-fermin-ya-no-coordinara-a-diputados-de-
morena/  
Sergio Pimentel puso fin al falso debate en torno de la permanencia o no de Fermín Bernabé en la 

coordinación de Morena en el Congreso de Michoacán. “Ya terminó su periodo y en los próximos 
días será relevado. Él lo sabe muy bien…”, sentenció el líder estatal morenista. Entrevistado por 

Quadratín luego de que el diputado por Morelia Noroeste afirmó que seguirá como jefe de la 
bancada del partido mayoritario, Yeyo Pimentel respondió: 
 

Con austeridad y eficiencia, el gobierno de Morelia vuelve a servir a la gente: Alfredo 
Ramírez 

Boletín 

El primer informe del presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco, revela un gobierno en 

el que se construye la concordia política en favor del bien común, y se trabaja con austeridad para 
que el bienestar de los ciudadanos sea prioridad en el ejercicio del recurso público, afirmó el 
diputado Alfredo Ramírez Bedolla. Con la representación de la Mesa Directiva del Congreso del 

Estado, el legislador Alfredo Ramírez asistió a la sesión del Cabildo de Morelia en la que alcalde y 
regidores cumplieron con el mandato de rendir cuentas del ejercicio de gobierno a los ciudadanos.  
 

Asiste Zenaida Salvador a informe de gobierno municipal de Angangueo 
Boletín 

La Vicepresidenta del Congreso del Estado de Michoacán, Zenaida Salvador Brígido, señaló que 
desde el Poder Legislativo se trabaja para beneficiar a los municipios michoacanos, gestionando 
recursos y generando políticas públicas para el desarrollo de los mismos. La legisladora local 

acudió en representación del Poder Legislativo, al Primer Informe de Gobierno del municipio de 
Angangueo, encabezado por la alcaldesa, María Hilda Domínguez García, en donde aplaudió el 
desarrollo que se ha tenido en los municipios del oriente michoacano. 

 
En México, necesario ahondar cultura de prevención para evitar decesos por cáncer: 

Araceli Saucedo 
Boletín 

Es necesario ahondar la cultura de la prevención en México para evitar los decesos por cáncer, ya 
que éste representa la tercera causa de muerte en nuestro país, subrayó la coordinadora del 

Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del 
Congreso del Estado, Araceli Saucedo Reyes. La diputada integrante de la Comisión de Justicia 
refirió que, el cáncer se ha convertido en una epidemia global, que afecta a todos los grupos de 

edad y niveles socioeconómicos, con graves consecuencias sociales, económicas, sobre el 
desarrollo y los derechos humanos. 
 

Sumar esfuerzos para proteger humedales responsabilidad de todos: Lucila Martínez 
Boletín 

Debemos trabajar en la suma de esfuerzos para conservar y proteger los humedales que nos 
quedan en México, ya que en poco más de cien años nuestro país ha perdido el 62 por ciento de 
éstos, subrayó Lucila Martínez Manríquez diputada integrante de la LXXIV Legislatura del Congreso 

del Estado. La legisladora recordó que los humedales son factor esencial en el ciclo de agua, y 
condición necesaria para la vida como la conocemos, además de figurar entre los ambientes más 
productivos del planeta, lo que es un atractivo para la agricultura que ha impactado nocivamente 

su preservación. 
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México carece de una política financiera certera y eficiente: Octavio Ocampo 

Boletín 

México carece de una política financiera certera y eficiente, a tal punto que las estimaciones 
hechas por los especialistas muestran un fuerte decremento en el crecimiento económico previsto 
para este 2019, apuntó el diputado Octavio Ocampo Córdova, integrante del Grupo Parlamentario 

del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado integrante de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública refirió que el pesimismo sobre el 

rumbo de la economía, va en aumento en la medida en que transcurren los meses de la 
administración federal en turno, y como ejemplo refirió que mientras en febrero de 2018 las 
perspectivas de crecimiento eran del 2.26 por ciento, para febrero de este 2019 sólo llegaron a 

1.56 por ciento, y hoy se ubican en un 1.13 por ciento. 
 
GP de Morena, dispuesto a coadyuvar en desarrollo de Morelia 

Boletín 

El Grupo Parlamentario de Morena será un aliado permanente del Ayuntamiento de Morelia, para 

así alcanzar el desarrollo socioeconómico que demandan las y los ciudadanos capitalinos, sostuvo 
el diputado Fermín Bernabé Bahena tras asistir al Primer Informe de Gobierno del edil de la capital 
michoacana, Raúl Morón Orozco.  Acompañado por la diputada Sandra Luz Valencia, así como por 

los diputados Antonio Madriz Estrada, Sandra Luz Valencia, Francisco Cedillo de Jesús y Osiel 
Equihua Equihua, el coordinador parlamentario de Morena remarcó la necesidad de que el Poder 
Legislativo coadyuve en el fortalecimiento municipal, sin distingos ni preferencias partidistas. 

 
Nota Política 

 
Aspirarán a contraloría solo personas que cumplan estándares: IEM 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/aspiraran-a-contraloria-solo-personas-que-cumplan-
estandares-iem/  
El Instituto Electoral de Michoacán dará certeza a la ciudadanía y al Congreso del Estado de que 

en la reposición del procedimiento para la designación del contralor interno participarán personas 
que cumplan con los estándares de conocimientos y experiencia, afirmó el consejero presidente 
Ramon Hernández. Reiteró que el IEM no falló en el anterior procedimiento, se respetó la norma, 

pero tiene algunas lagunas como la de no establecer una calificación mínima para los aspirantes y 
por eso el conflicto que generó el hecho de que los cinco mejores calificados no aprobaron los 

exámenes en la escala del uno al 10.  
 

Lamentable y delicado el actuar del edil de Paracho: Ernesto Núñez  

Indicio 

http://www.indiciomich.com/lamentable-y-delicado-el-actuar-del-edil-de-paracho-ernesto-nunez/  

Para el dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto Núñez Aguilar, es lamentable y delicado que el 

alcalde de Paracho, José Manuel Caballero Estrada, no haya cumplido con convocar a sesión de 
Cabildo para la entrega de su informe, pues a decir del también diputado, causó molestia entre los 
regidores. Al carecer de validez legal y atentar contra sus facultades, los regidores de las distintas 

fuerzas políticas que integran el Cabildo de Paracho desconocieron el primer informe de 
actividades que ofreció este miércoles Caballero Estrada. 
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Señalarán traidores de Morena en Michoacán 
Diputados, a quienes se les regaló candidaturas, traicionaron ideales de MORENA: 
Yeidckol Polevnsky 

Candidaturas de Morena en el 2021 no serán para traidores, mezquinos ni ambiciosos: 
Yeidckol  

«Voy a cuidar cómo trabajan»: advierte Yeidkol a diputados de Michoacán  
Acueducto Online, Respuesta, MiMorelia, Contramuro 

https://acueductoonline.com/senalaran-traidores-de-morena-en-michoacan/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/86986-diputados-a-quienes-se-les-regalo-

candidaturas-traicionaron-ideales-de-morena-yeidckol-polevnsky.html  
https://www.mimorelia.com/candidaturas-de-morena-en-el-2021-no-seran-para-traidores-
mezquinos-ni-ambiciosos-yeidckol/  

https://www.contramuro.com/voy-a-cuidar-como-trabajan-advierte-yeidkol-a-diputados-de-
michoacan/  
Yeidckol Polevnsky dirigente nacional de Morena se dijo apenada por el comportamiento de los 

plurinominales de Michoacán, cuando supieron que debían reducir su salario, se fueron por no 
estar dispuestos a laborar con la austeridad que propone el partido. 
“Voy a decir que penosamente, cuando le dijimos que se tenían que bajar el salario, nuestros 

pluris 1 y 2, a quienes les regalamos las candidaturas se fueron porque no estuvieron dispuestos a 
no estar a la altura de las circunstancias”, dijo. 
 

En crisis de infraestructura municipios michoacanos: Óscar Escobar 
Falta de recursos federales ocasiona crisis en la infraestructura municipal: PAN 

Portal Hidalgo, UrbisTV 

http://portalhidalgo.com/en-crisis-de-infraestructura-municipios-michoacanos-oscar-escobar/  

http://www.urbistv.com.mx/politica/falta-de-recursos-federales-ocasiona-crisis-en-la-
infraestructura-municipal-pan.html  

El Gobierno de la República somete a los municipios michoacanos a una crisis de infraestructura 
por falta de recursos para el desarrollo de obras, denunció Óscar Escobar Ledesma, dirigente 
estatal del Partido Acción Nacional. «No es posible que durante meses y meses presentaron 

proyectos de infraestructura para hacer aulas, calles, drenajes, y, fueron carpetazos y negativas 
por parte de la Federación. No es posible que Michoacán no sean una prioridad para el presidente 
de la República y que las estrategias de Obrador nos tengan viviendo una crisis de infraestructura 

municipal». 
 
Sí contribuí al déficit de Michoacán ‘por mantener la gobernabilidad’: Fausto 

El mayor déficit no lo dejé yo: Fausto Vallejo a SAC 
Primera Plana, IDIMedia 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/667797  
https://www.idimedia.com/noticias/politica/el-mayor-deficit-no-lo-deje-yo-fausto-vallejo-a-sac/  

El ex gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa asumió su responsabilidad en generar el 
déficit educativo en la entidad, pero justificó que endeudó al estado para “mantener la 
gobernabilidad”. En entrevista previa al Primer Informe de Gobierno del alcalde Raúl Morón 

Orozco, por quien se deshizo en elogios “por arreglar las vialidades y generar un esquema de 
alumbrado público”, el ex priista señaló que en su administración estatal (2012-2015) recibió las 

arcas financieras de la entidad con un déficit de 32 mil millones de pesos, producto de las dos 
administraciones perredistas (Lázaro Cárdenas y Leonel Godoy) y “asumió el compromiso” de 
pagar a proveedores y constructores cerca de 7 mil 600 millones, además de pagar 975 millones 

de la deuda pública estatal. 
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Federación Tiene Que Atender Inseguridad En Uruapan; PAN 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-federacion-tiene-que-atender-inseguridad-en-uruapan-
pan/  
Por contar con más “dientes”, recursos y herramientas, el Gobierno Federal tiene que atender la 

inseguridad en el municipio de Uruapan, mencionó el Presidente del Partido Acción Nacional (PAN) 
luego que la semana pasada fueron localizados 19 cuerpos en la localidad. 

“No podemos atribuirle al presidente municipal de Uruapan, el 100% de la responsabilidad o al 
gobernador, quien tiene más herramientas es el Gobierno Federal”, dijo. 
El también diputado local, opinó que. así como Andrés Manuel López Obrador, criticó por varios 

años al Gobierno Federal ahora él tiene que aguantar, escuchar y cambiar la estrategia para 
combatir el crimen organizado. 
 

Acusaciones de SAC a mi gobierno son políticas: Godoy Rangel 
Los problemas de Michoacán no los hice yo: Leonel Godoy 

IDIMedia, Respuesta 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/acusaciones-de-sac-a-mi-gobierno-son-politicas-godoy-

rangel/   
http://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/86949-los-problemas-de-
michoacan-no-los-hice-yo-leonel-godoy.html  

Los señalamientos por crecimiento de la deuda pública en mi administración tienen una intención 
política por parte del mandatario estatal, Silvano Aureoles Conejo, acusó el ex gobernador y actual 
secretario de Organización en Morena a nivel nacional Leonel Godoy Rangel. «Es curioso que no 

menciona a Fausto y a Jara verdad, porque son del PRI y yo digo que eso tiene una intención 
política, sin duda». 

 

Notas Gobierno 

 
Quiebre en la UMSNH 

Rechaza SUEUM propuesta de reforma a jubilaciones; marcharán en protesta 
Acueducto Online, Contramuro 

https://acueductoonline.com/quiebre-en-la-umsnh/  
https://www.contramuro.com/rechaza-sueum-propuesta-de-reforma-a-jubilaciones-marcharan-en-

protesta/  
“Los trabajadores no entregarán prestación alguna”, declaró enfático el líder del Sindicato Único de 
Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), Eduardo Tena Flores, al momento de dejar en 

claro que los suemistas no aceptarán la propuesta de reforma al régimen de jubilaciones y 
pensiones enviada por el rector nicolaita, Raúl Cárdenas Navarro. En la asamblea del Consejo 
General de Delegados realizada la tarde de este miércoles, los integrantes del SUEUM, rechazaron 

dicha propuesta al señalar que no fue elaborada por todas las partes interesadas tal como lo había 
declarado el rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), al inicio de 

su gestión; además de que se dejó claro que de aceptar dichas modificaciones, “corren riesgo el 
resto de prestaciones”. 
 

Piden lengua de señas desde preescolar; hay 36 mil sordos en Michoacán 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/piden-lenguaje-de-senas-desde-preescolar-hay-36-mil-
sordos-en-michoacan/  
Miembros de la Asociación Michoacana para Sordos consideran urgente la necesidad de incluir en 

la currícula de la educación básica, y de manera obligatoria, la enseñanza de la lengua de señas 
como una medida para garantizar el derecho humano a la comunicación y en esa medida 

consolidar la inclusión de cerca de 36 mil michoacanos que viven con discapacidad auditiva. “Urge 
la inclusión de la enseñanza de la lengua de señas entre las materias de la escuela de educación 
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básica, desde el preescolar, para que pudiéramos hablar de inclusión, no de exclusión, porque a 
los propios niños se les haría natural, ni tampoco diríamos: personas con discapacidad, sino que se 
les llamaría por su nombre y punto, por ser un ser humano”, explicó. 

 
Daño al municipio por ex funcionarios asciende a 323.2 mdp: Morón 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/corrupcion/dano-al-municipio-por-ex-funcionarios-asciende-a-323-2-

mdp-moron/  
Debido a la falsificación de documentos, incumplimiento de funciones y abuso del servicio público 
que dejaron un daño patrimonial por 323 millones 139 mil 929 pesos, el Ayuntamiento de Morelia 

presentó tres denuncias penales contra ex funcionarios de la administración de Alfonso Martínez 
Alcázar. Al rendir su Primer Informe de Gobierno de Morelia, Raúl Morón Orozcoacusó a los ex 
funcionarios del gobierno auto llamado «independiente» de Martínez Alcázar de haber hecho 

«jugosos negocios» a través de las asociaciones público privadas y haber dañado 
considerablemente la hacienda municipal. 

 
Notas Seguridad 

 
Atacan a balazos a la Policía Michoacán con calibre 50 

Acueducto Online 

https://acueductoonline.com/senalaran-traidores-de-morena-en-michoacan/  
Elementos de la policía Michoacán fueron emboscados en el municipio de Chavinda, los agresores 
disparaban rifles de alto poder y armas antiaéreas calibre 50. El reporte de auxilio por parte de los 

elementos de la policía movilizaba a las corporaciones de auxilio ubicadas en municipios vecinos 
como Zamora, Sahuayo y Tocumbo. 
 

Será dentro de 3 años cuando rinda frutos la Guardía Nacional: Silvano Aureoles  
La Página 

https://lapaginanoticias.com.mx/sera-dentro-de-3-anos-cuando-rinda-frutos-la-guardia-nacional-
silvano-aureoles/  

Serán 7 mil 300 elementos de la Guardía Nacional los que operen en Michoacán, sin embargo, no 
hay que tener una gran expectativa de que con ellos llegó la solución a todos los problemas, pues 
dará resultados hasta dentro de tres años, una vez que funcionan como una policía federal 

preventiva, y para ello hay que tener la respectiva formación, puntualizó Silvano Aureoles Conejo. 
El gobernador de Michoacán destacó que algunos ayuntamientos no hay querido firmar acuerdos 
de seguridad con su administración, debido a que tienen la esperanza de que con la Guardia 

Nacional todo cambia, y “realmente tendrán que esperar”. 
 
Seguridad, un pendiente que tiene mi administración: Raúl Morón 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/86979-seguridad-un-pendiente-que-tiene-
mi-administracion-raul-moron.html  
El presidente municipal de Morelia, Raúl Morón Orozco aseguró en su primer Informe de Gobierno 

que la seguridad es un pendiente que tiene su administración, porque la ciudadanía sigue viviendo 
con zozobra, producto de las ejecuciones que se han presentado en el municipio recientemente. 
En entrevista, Morón Orozco reconoció que la seguridad de Morelia es un tema complejo, el cual le 

atañen al Ayuntamiento, siendo que en otros puntos, tal es el caso de la Ciudad de México, a 
quien se le apunta es al jefe de Gobierno, mientras que en Morelia es a él. 
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Coordinación de Comunicación Social 
 
«Guerra al crimen organizado» fue la mejor estrategia: Felipe Calderón 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/guerra-al-crimen-organizado-fue-la-mejor-

estrategia-felipe-calderon/  
La llamada «guerra contra el crimen organizado» implementada por la administración del ex 
panista, Felipe Calderón Hinojosa, sigue siendo una estrategia válida que debe retomarse por el 

Gobierno Federal, reiteró el ex mandatario ante cientos de michoacanos que acudieron a la 
presentación de su libro «Los retos que enfrentamos». Como si se tratase de un Informe 
Presidencial, Felipe Calderón presumió logros como el repunte de la economía, disminución de 

índices delincuenciales, avance en infraestructura carretera en el territorio mexicano, combate de 
nuevos retos en materia de salud y corrupción, entre otras situaciones presentadas en su periodo 
presidencial 2006-2012. 
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